

Calixico Cal.E.U. Septiembre 25 de 1920.

Señor General

Don-Alvaro Obregon,

Mexico D.F.

Muy estimado amigo:

Adrede habia dejado de escribirte, esperando que hubiera alguna cosa de importancia que comunicarte, y, aunque si hay algá que debe obrar en tu conocimiento, me reserve para comunicartelo despues, si acaso viene por aca alguna persona de tu confianza o despues te escribire mas largo; pues hoy solo te escribo pasaludarte y felicitarte por el triunfo en las elecciones desean- te muy buen exite en todo tanto por lo que a ti corresponde como para bien de nuestra patria. Creo que en todas partes de la Repu- blica necesitaras personas de tu entera confianza a quienes con- fiaras asuntos de importancia y que puedas tener la seguridad de que se desempeñen con toda eficacia y en tal virtud aqui me tie- nes a mi, que por muchas circunstancias no podre salir de esta re- gion durante algun tiempo; si en algo puedes utilizar mis servi- cios, con toda confianza puedes ocuparme seguro de que cumplire con el mayor empeño cuanto asunto me confies.

Hoy hace diez dias que renuncie de mi empleo que tenia en el A- yuntamiento, como comandante de Policia a cuyo empleo habia ascen- dido por indicaciones del Sr. Gobernador, pero resulto que se empe- zo a desarrollar cierta politica en contra del citado Ayuntamien- te, politica que tendia a quitar el actual Ayuntamiento y desti- tuir a todos los empleados, supe yo esto oportunamente y antes de sufrir la pena de ser destituido renuncie. Yo comprendo bien que si en tiempo oportuno hubiera presentado a los Jefes Militares

[Handwritten notes and scribbles on the left margin, including numbers 1, 2, 3, 4, 5, 6 and various symbols.]

tu carta que me trajo el General Mendez, quizá nada se hubiera mencionado de mi, pero como no lo hice al principio, después me ha dado pena, sin embargo tan pronto como tenga oportunidad quiero hablar con el Sr. Gobernador algo sobre el particular, no con intención de pedirle nada, sino con el objeto de desviar alguna impresión mala de mi si acaso la hay, aunque estoy seguro que no, pues por lo que he visto, se trataba de cambiar por completo, la Administración anterior. y no a determinadas personas.

Por todo lo expuesto, veras pues, que estoy sin ninguna ocupación y tu comprendes que la vida por acá es dura sin tener algo de que vivir y ojalá que tan pronto como te sea posible, me ayudes en lo puedas, cosa que te agradeceré de veras.

Pronto te escribiré mas largo y quedo en espera de tu contestación

tu amigo que te aprecia

Diego A. Rojas

P.D. Te digo antes que ascendí al empleo de Comandante de Policía por indicación del Sr. Gobernador y debo advertirte que el General Mendez fue quien sugirió al Sr. Gobernador, la idea de que yo fuera Comandante.

En México, D. F.

Oct. 29
de 1920.

Señor Alejo R. Goycochea.
Calexico, Cal.

Muy estimado amigo:

Recibí tu atenta carta fechada el 25 de septiembre último y mucho te agradezco la felicitación que con ella me envías.

Puedes escribirme después de que haya tomado posesión del cargo para el que he sido electo, pasado el 1º de diciembre próximo, para el caso remoto de que me haya olvidado de ti, debido a las muchas ocupaciones que llaman mi atención.

Te saludo con afecto y me repito tu atento amigo y seguro servidor.

(4)

Calcutta Calcutta 14/9/20.

Señor Sr
Alvar Obregon.
Mogales - Con.

Muy estim^o Amigo:

< De una manera
Casual e inesperada, supe
su llegada a ese lugar,
puedo haberlo sabido
oportunamente habria
ido a verte, tanto por
tener el gusto de salu
darte como para dar
te alguna inform
cion que pudiera
servirte, de ser acá

#2

pues desee mucho hablar
contigo y ojalá que pronto
te pueda tener la oportu-
nidad.

Hace tres o mas o menos
un mes te escribí a
Mexico y recomende
la carta al Dr. Hill,
no se si la habras
recibido pero creo
que no.

Yo estoy aquí esperan-
do que te vaya asacando
bien a ver si puedes

#3

5

Hacer algo por ahora
la situación es mala
con motivo de la baja
del algodón y entien-
do que la crisis va
a ser larga - habras
que yo estaba de sub-
comandante de Poli-
cia en Mexicali y cuando
vino el Sr. Mendez
por indicacion de
él seguí como Coman-
dante, hasta que

#4

llegó Rodríguez, que
este Sr desde luego
sugirió la idea
de quitar a todos
los empleados que
venían desempeñan-
do puesto desde
la Administración
de Caucho; sabiendo
yo esto, renuncié y
aquí me sigo sin
ningun negocio des-
de hace algunos días.

5

6

Espero pues y tu duplico
me ayudes a hacer
algo por acá y en
la inteligencia que
tu ayudo la quiero
en esta región, pues
tu sabes que circums-
tancias especiales me
obligan a permane-
cer por otro lugar.
Te saludo afectuosa-
mente tu amigo
que se ofrece incon-
dicionablemente.

#6,

(7)

a' h'no ordene. entien-
do que muchos pre-
do servite por aca

su amozu.

Diego P. Coyocome